

Aumenta 4.2% el salario mínimo

Zenyazen Flores

Lunes, 12 de diciembre de 2011

- En promedio son 2.50 pesos más; 60.66 pesos diarios.
- El incremento acordado dará estabilidad económica: Conasami.
- No impulsan empleo, ni tampoco el mercado interno: expertos.

Sin agotar el tiempo que concede la Ley laboral para fijar los salarios mínimos, empresarios y sindicatos que integran el Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) acordaron otorgar a éstos un aumento general de 4.2 por ciento para 2012, es decir 2.50 pesos diarios, que actualmente alcanzan para comprar un bolillo, un huevo o hasta ocho tortillas.

Así, a partir del 1 de enero próximo el nuevo salario mínimo que regirá en el área geográfica A será de 62.33 pesos diarios; en la B, de 60.57 pesos, y en la C, de 59.08 pesos, por lo que en promedio el salario mínimo para el último año de gobierno del presidente Felipe Calderón ascenderá a 60.66 pesos.

"No estamos de acuerdo con el nivel salarial de los mexicanos", que "merecemos más que esto", pero "cuando uno compara lo que está sucediendo en los países europeos, nos damos cuenta de que este esfuerzo (el aumento) es una garantía como base de estabilidad económica en el país", aseveró Basilio González, presidente de la Conasami, quien ocupa ese cargo desde 1991.

Aseguró que el consejo actuó con "la mayor objetividad y responsabilidad en la presente fijación salarial" si se considera que la economía "no ha logrado crear las oportunidades de trabajo suficientes que la gente necesita. El desempleo y el subempleo son los mayores problemas de nuestro tiempo en el ámbito laboral".

Mantener salarios bajos y "amarrados" a la inflación, no impulsa la creación de plazas ni fomenta nuevas inversiones en las empresas, advirtieron especialistas económicos.

Por el contrario, señalaron, se propicia que los trabajadores se "amarren el cinturón" por la pérdida del poder adquisitivo de su salario, y que el mercado interno permanezca estancado porque los bolsillos de los mexicanos no pueden recuperarse.

Certidumbre

Durante el anuncio del aumento a los salarios -que se dio el viernes luego de cuatro horas de "negociaciones" y un día después de haberse reunido con el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, los representantes de la iniciativa privada y de la clase obrera afirmaron que con tal alza se logra preservar los empleos y se da a los empresarios la certidumbre para efectuar inversiones.

No obstante, José Luis Carazo, el delegado obrero ante ese comité y secretario del trabajo de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), admitió que los salarios en México son los más bajos en América Latina, lo que evidencia un deterioro del mercado interno.

Para Tomás Natividad Sánchez, representante de los patrones y presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el 4.2 por ciento de aumento es acorde con la política salarial que ha prevalecido en los últimos años.

Si se toma en cuenta la inflación proyectada por los analistas para 2012, que es de 3 por ciento, "evidentemente hay un parámetro de recuperación y estamos dando un incremento mayor", subrayó.

Desaceleración

El director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, José Luis de la Cruz, señaló que tener salarios "amarrados" a la inflación no ha sido un factor de generación de empleo formal, como argumentan los empresarios y sindicatos con representación en la Conasami.

"Tampoco se fomenta la inversión de las empresas exportadoras, porque éstas se encuentran más vinculadas al crecimiento económico de Estados Unidos, y las del mercado interno funcionan respecto al poder de compra de los mexicanos, entonces al momento en que los salarios no crecen, lo que está pasando en el país es que las empresas del mercado doméstico no tienen a quién vender sus productos."

Actualmente alrededor de seis millones de mexicanos inmersos en la población ocupada perciben un salario mínimo, señala el INEGI.

Mientras, cerca de 3 por ciento de los trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (460 mil, aproximadamente) gana el salario mínimo.

Alfonso Bouzas, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), negó que los salarios sean una variable que afecte la macroeconomía, como sostienen los empresarios y sindicatos, toda vez que la desaceleración que atraviesa el país es consecuencia de la vulnerabilidad financiera de Estados Unidos, y una eventual recesión tendría su origen en Europa.

© 2012 Copyright
El Financiero S.A. de C.V. / El Financiero Comercial S.A. de C.V.